

Solution de la Question de l'accord du Capital et du Travail. — La France est certainement de tous les pays civilisés celui où la liberté individuelle est la plus entravée, mais c'est encore, malgré tout, le pays où il faut aller chercher ses modèles. Parmi ceux-ci citons *Les institutions de prévoyance du Vieux-Condé*. — M. Ernest Dervaux, maître de forges à Vieux-Condé, montre par son exemple, que l'initiative privée sait aisément résoudre des problèmes qui arrêtaient le législateur. Chez M. Dervaux, l'ouvrier, par une cotisation hebdomadaire de trois à cinq sous, se constitue une retraite, s'assure, en cas de maladie, outre le paiement de son salaire ordinaire, les soins du médecin, les médicaments et diverses indemnités appropriées, étend même le bénéfice des soins médicaux à sa famille. Autre trait à noter, les vieux ouvriers retraités, lorsqu'ils ne sont pas inaptes à tant de travail, sont employés à de menues besognes, et peuvent ainsi grossir le chiffre de leur retraite. Rien ne semble oublié à Vieux-Condé: on y fait des dots aux jeunes filles; les familles des réservistes touchent une indemnité; on y récompense les ménages bien tenus, etc. Il est superflu de dire, que tant de résultats ne s'obtiennent que par la coopération du patron et des ouvriers.

La Puissance de la mode. — La taupe est-elle un animal utile, est-elle un animal nuisible? Vieille discussion qui n'est pas close. Les savants considérant son mode d'alimentation, exclusivement animal, et sa voracité, ont conclu à l'utilité, car elle détruit un nombre incommensurable de larves, vers, insectes nuisibles. Elle joue sous terre le rôle de l'oiseau dans l'air; la comparaison est d'autant moins exagérée que de graves auteurs estiment qu'elle circule dans le sol avec la vitesse d'un cheval au galop.

Mais si l'on consulte les cultivateurs, les horticulteurs